



MSc. Ing. Martín Mendez
PRESIDENTE
Ing. Guillermo Umaña
VICEPRESIDENTE TÉCNICO
Ing. Pamela Miranda
DIRECTORA EJECUTIVA
Nelson Olaya, M. Sc.
DIRECTOR DIDS

**ASOCIACIÓN INTERAMERICANA DE INGENIERÍA SANITARIA Y
AMBIENTAL, AIDIS
DIVISIÓN TÉCNICA DE DESARROLLO SOSTENIBLE, DIDS
Bienio 2018 - 2020**

DIDS



FELÍZ ANIVERSARIO AIDIS

14 de abril de 1948-14 de abril 2020

Nelson Olaya, M. Sc., Director de la División Técnica de Desarrollo Sostenible, DIDS.

Tributos al ingeniero Carlos Guardia y doctor Abel Wolman

En conmemoración de los 72 primeros años de una de las asociaciones más antiguas del mundo, se rinde tributos al Ingeniero Carlos Guardia, Panamá, doctor Abel Wolman, EE. UU. de Norteamérica, y muchos otros quienes con un sentido alto de solidaridad humana promovieron la creación de una organización de una organización continental que con su fortaleza contribuyera a la salud y bienestar de sus miembros.

Fuente: Ingeniería Sanitaria, Salud y Desarrollo en América, 50 Años AIDIS, Asociación Interamericana de Ingeniería Sanitaria y Ambiental, y Asociación Peruana de Ingeniería Sanitaria, noviembre de 1998.

VISIÓN RETROSPECTIVA

El ingeniero Carlos Guardia Panamá, quien trabajaba en Caracas al servicio del Ministerio de Sanidad y Asistencia Social evidenció, en 1938, el interés por conocer las actividades en salud pública e ingeniería sanitaria que otros profesionales realizaban en sus diversos países americanos, para lo cual, planteó la realización de una Conferencia de Ingeniería Sanitaria que, como consecuencia de muchas gestiones, finalmente, la planteó, en septiembre de 1938, en la X Conferencia Sanitaria Panamericana, Bogotá, en la cual, el pleno de la Conferencia aprobó la propuesta y dejó a discreción de la Oficina Sanitaria Panamericana, OSP, fijar el lugar y la fecha.

En la XI Conferencia Sanitaria Panamericana, Río de Janeiro, 1942, se designó una Comisión de Ingeniería Sanitaria, integrada, entre otros, por el ingeniero Carlos Guardia, y presidida por el doctor Abel Wolman, Universidad de Johns Hopkins.

La propuesta del ingeniero Carlos Guardia reapareció, 1944, en el informe Objetivos para el Futuro del doctor Abel Wolman, en la V Conferencia de Directores de Salud Pública.

Al finalizar 1945, el doctor Cummings, Director de la OSP, creó un comité conformado por funcionarios de la OSP, el Instituto de Asuntos Interamericanos y la Asociación de Salud Pública de Estados Unidos de Norte América. Se resolvió convocar dos Reuniones Interamericanas Regionales de Ingeniería Sanitaria a realizarse en Río de Janeiro y Caracas, 1946.

En la Reunión de Río de Janeiro, junio de 1946, se acordó, entre otros, la creación de una Asociación Interamericana de Ingeniería Sanitaria, AIDIS.

En la reunión en Caracas, septiembre a octubre de 1946, se resolvió la constitución de una organización interna de la AIDIS con estatutos provisionales, un Comité Asesor Temporal (doctor Abel Wolman, Presidente) y un Comité de Miembros.

En enero de 1948, la AIDIS estaba formado por 1052 miembros.

Durante la celebración del I Congreso Interamericano de Ingeniería Sanitaria, en Santiago de Chile, el 14 de abril de 1948, se formaliza la creación de la AIDIS.